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喻丹：金银铜没有差距

新京报讯 作为四川
人，能吃辣是光荣传统。“哎
哟，我特别特别能吃辣。”喻
丹说，回京后，她就迫不及
待吃了火锅。这位看上去
恬静、淡定的姑娘，实际上
特别爱“刺激”，除了口味上
的，还有感观体验，“特别爱
去 游 乐 场 坐 过 山 车 之 类
的。”

喻丹自称是听话的“三
好学生”，从来不会干离家
出走、擅自离队的事儿，在
父母和教练眼中都是乖孩

子。“我怕挨打。”喻丹乐着
对记者说。

虽然乖，但喻丹的生活
并不平淡，从小胆子就大的
她喜欢尝试各种刺激。一
两岁时，奶奶带她出去玩
儿，看见村民牵着黄牛路
过，她就敢上去打牛角杆。
稍微大一些，父亲带着她去
沱江河游泳，呛了水也不
哭，有一次甚至险些被漩涡
卷入船底。

射击看似枯燥，但每一
枪都惊心动魄。喻丹说，她

特别享受射击带给她的刺
激感。同时自己平时也喜
欢玩儿刺激的游戏：“我最
喜欢坐欢乐谷里面的跳楼
机。”

喻丹的奥运之路，也是
众多选手中最刺激的。直
到队内选拔赛最后一轮最
后一枪，喻丹才获得前往伦
敦的资格。之后 3 个多月
里，她会被杜丽顶替的消息
不绝于耳。直到比赛前两
天，才彻底确定她将与易思
玲并肩作战。

新京报讯 拿到铜牌
后，喻丹在新闻发布会上鞠
躬含泪说：“感谢爸爸妈妈，
他们太不容易了。”感动了
在场各国记者。而在内江
市东兴区凤窝街的一个小
区院坝内，刚刚看完比赛的
父亲喻明文和母亲王惠兰
一定可以感受到女儿感谢
背后那份沉甸甸的情感。

从1996年开始，喻丹的
父母就双双下岗，只能依靠
骑摩托车拉客人和打工维
持 生 计 ，那 时 喻 丹 只 有 8

岁。小伙伴们会嘲笑她爸
爸是“跑两轮”的，但她从未
因此感觉自卑，而是理解父
母的艰辛。后来到了省队，
她一个月只花50元零花钱。

还是个孩子的喻丹就
知 道 做 些 洗 碗 之 类 的 家
务，分担父母的辛苦，也培
养 了 自 己 做 事 认 真 的 性
格。进入专业队，每次拿
到工资都会往家里寄钱。
跟随队伍在外地训练比赛
时，她也不忘利用一切机
会给家里买东西。在烟台

训练，她会用快递给家里
寄海鲜。

几年前父亲生病，她会
给父亲寄回药品，还不忘督
促喻明文吃药和加强锻炼，
因为经常寄东西，连快递员
都跟喻丹爸爸熟了。爷爷
想要一顶军用帽子，喻丹知
道后在几天的时间里为爷
爷完成了这个心愿。
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和奥运会前一样，昨
日 14 时左右，喻丹拖着
装枪的箱子，来到北京射
击场的10米气步枪训练
场。即使已经拿到奥运
会铜牌，但喻丹昨日在训
练基地接受记者采访时
还忍不住拍拍胸口说：

“好紧张啊。”易思玲拿首
金后万众瞩目，吴景彪拿
银牌后痛哭道歉，喻丹
说，在她眼里，金、银、铜牌
成色是一样的，只要站在
奥运舞台上就很了不起。

未曾理会“被杜丽顶替”

新京报：伦敦奥运你俩
（和易思玲）是双保险，奖牌和

成长经历相比，哪个更重要？
喻丹：双保险？我今天

第一次听到这个词。两个都
有。我觉得我收获也挺多，
经历的事情比其他 25 岁的
女孩要多些。

新京报：奥运会前大家
都不看好你，说会用杜丽顶
替你，你怎么想？

喻丹：没有人跟我说过
这个事，我会把自己封闭在
一个世界里。因为我不关心
这些事，我只把自己做好。
而且队里传达的意思，也始
终是我和易思玲去打比赛。
所以即使听到什么消
息，我也不会受到
什么影响。

拿铜牌没说过“对不起”

新京报：在你看来金、
银、铜之间到底有多大差距？

喻丹：我觉得没有差距。
不管是金牌、银牌、铜牌，无论
是前八，或者是没有进前八，
我觉得只要参加奥运会，每个
运动员都很不错，我非常理解
每一个运动员的付出。

新京报：听到吴景彪拿
银牌哭着道歉的消息，你有
没 有 惺 惺

相惜、心痛的感觉？
喻丹：我觉得只要自己

努力就好。因为我们是要享
受这个追梦、自我改变的过
程，而不是对结果太在乎，也
就是说这个追梦的过程很重
要，应该去享受。

新京报：网络上有个很
火的微博，是你拿了铜牌后
说：“对不起，我尽力了。”

喻丹：那 个 不 是 我 发
的。首先，那天我拿到铜牌

很开心，因

为在奥运领奖台上，升起了
两面国旗，而最高的那一面
国旗是咱们中国的。因为
这一点，我就觉得很自豪、
很骄傲。这个国旗是谁升
起来的无所谓，只要是咱们
中国人，我都觉得很自豪，
所以我是很开心的。

训练之余爱美食和旅游

新京报：有没有想过今
后的人生规划？

喻丹：我就是一个平常
人，该干啥还得干啥，我干这

一行是因为我喜欢射
击这个项目。之前

的东西已经成
了 过 去 ，我

现 在 还
是 老

老

实实干自己的事，踏踏实实
做人。

新京报：想过一定要拿
个大满贯之类的吗？

喻丹：当然，每个运动员
都有这样的想法，像奥运冠
军、大满贯，我也会朝这个目
标努力。

新京报：这是你第一次
奥运，是否期待第二次、第三
次，这次拿铜牌，下次冲金牌？

喻丹：我觉得，这只是一
个开始，以后我的射击生涯
还很长，我觉得这次获奖对
我今后的训练也是一种鼓励
和肯定。

新京报：有没有一丁点
儿遗憾，因为最后一枪错失
银牌？

喻丹：当然这是我以后
需要努力的地方，肯定是有
欠缺的，还得努力吧。
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常给“跑两轮”的爸爸寄东西
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